

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Les amis sont des anges silencieux qui nous remettent sur nos pieds quand nos ailes ne savent plus comment voler.”

Victor Hugo



Le chiffre

542 spectateurs
au concert de
Chimène Badi à l'église
Saint-Martin

▶ **2** Trois commerces
amandinois mis à
l'honneur

▶ **5 & 6** Au conseil
municipal, deux
grands projets
adoptés



▶ **3**

Un repas des aînés sous le signe de l'amitié

Cyclisme

La Ronde des Sources revient l'été prochain



Il est déjà temps de penser aux vacances d'automne

Du samedi 21 octobre au dimanche 5 octobre, enfants et adolescents seront en vacances. Durant ces deux semaines, ils peuvent participer aux :

► ACCUEILS DE LOISIRS

Activités créatives, sport, culture, grands jeux, sorties... seront proposés du 23 octobre au 3 novembre à la Fourmilière, l'Île aux enfants, Pomme d'Api, aux écoles Georges-Wallers, Bracke-Desrousseaux, au CAJ.

Les inscriptions se font au service Régie situé dans la cour de l'Échevinage, du lundi au vendredi de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30, joignable au 03 27 22 48 77, ou sur le Portail Famille (portailfamille.saint-amand-les-eaux.fr)

► MINI-STAGES D'INITIATION SPORTIVE

Tir à l'arc ventouse, basket-ball, tennis de table, badminton... sont au programme de ces mini-stages organisés pour les enfants de 5 à 12 ans, au complexe Verdavaine, du 23 au 27 octobre. Les inscriptions se réalisent également auprès du service Régie.



Plus de 10 000 spectateurs ont assisté, le 1^{er} septembre, au tout premier critérium cycliste professionnel organisé dans notre ville par l'Association critérium cycliste Saint-Amand (ACCSA) : la Ronde des Sources. Pour rendre cette fête du vélo possible, plus de 160 personnes sont venues apporter leur aide pour installer tôt le matin les barrières qui balisaient le parcours, assurer la sécurité durant la course, tout ranger après.

L'association a réuni ces bénévoles, discrets mais indispensables, vendredi 29 septembre au complexe Notre-Dame-d'Amour pour les remercier de leur générosité et pour leur annoncer qu'il y aura une deuxième édition du critérium.

Elle aura lieu le vendredi 30 août 2024 et mettra autant d'ambition que cet été à constituer un plateau exceptionnel de coureurs.

► laronedessources.fr



Des commerces amandinois mis à l'honneur

La Chambre de commerce et d'industrie du Grand-Hainaut a organisé, lundi 2 octobre, un rendez-vous appelé La Nuit du commerce pour mettre, notamment, en avant les commerçants engagés dans le label Qualité commerce. Trois boutiques de notre ville ont été mises à l'honneur : la pâtisserie Boucher, M'Bio et Village Canin.





Seniors

Un repas des aînés sous le signe de l'amitié

Des tables joliment dressées, un bon repas, une piste de danse, un bon orchestre, une borne à selfie : les plus de 65 ans ont pu passer un bel après-midi dimanche 1^{er} octobre. Parce qu'au-delà du menu, l'amitié débordait des tables.

Clémentine, Christiane et Jeanette sont venues entre amies, dimanche, à la salle Maurice-Hugot. Clémentine participe au repas des aînés depuis ses 65 ans et est le chauffeur de la bande. « Quelques fois, on retrouve ici des personnes que l'on n'a pas vues depuis longtemps. » C'est justement ce qui arrive à Alain et Carlo qui s'étreignent. « Quand on est arrivé en France, Alain a été mon premier copain français », souligne Carlo. « On n'avait rien mais on était heureux, sourit Alain. On est toujours comme des frères. »

Des retrouvailles mais aussi de nouvelles connaissances se sont

faites autour des tables et sur la piste de danse. « Le secret de l'amitié ? La sincérité », répondent de nombreuses personnes.

Une année d'amitié

« Cette année est placée sous le thème de l'amitié », a annoncé le maire Alain Bocquet aux 510 personnes réunies. « Elle va de pair avec la paix. Pendant une année, nous allons travailler pour que l'amitié soit partagée par le plus grand nombre. » Des bancs de l'amitié seront, par exemple, installés dans chaque école pour que chaque enfant qui se sent esseulé ou isolé puisse y être rejoint par des camarades bienveillants.



Dans cet état d'esprit, trois doyens de la ville ont été mis à l'honneur : Élise Droesbeke, Alfred Évrard et Hubert Plessy. Un madison de l'amitié est ensuite venu échauffer les pieds et les cœurs de nos aînés. ◀

Une marche bleue

Chaussez vos baskets, ce dimanche 8 octobre. Trois parcours de marche vous sont proposés pour clore, ensemble, la Semaine bleue : le premier, réservé aux personnes à mobilité réduite, est long d'un kilomètre. Les deux autres mesurent 3 et 5 km.

Ils sont ouverts à tous, Amandinois ou non, sportifs ou non, jeunes ou non. Une collation vous récompensera à l'arrivée.

► Départs à 10:00 - Pôle seniors, avenue du Clos - Gratuit, sans inscription



Octobre Rose

Un mois de mobilisation contre le cancer du sein

Comme chaque année, notre ville et ses habitants font front commun pour rappeler au plus grand nombre de femmes possibles l'importance de la prévention et la fin des tabous en matière de cancer du sein.

Détectés tôt, 90% des cancers du sein peuvent guérir. C'est un facteur rassurant puisqu'une femme sur huit risque d'y être confrontée au cours de sa vie. Aujourd'hui, le cancer du sein est encore responsable de la majorité des décès par cancer, chez les femmes, dans la Porte du Hainaut comme en France.

Des gestes de prévention

Tout au long de ce mois de mobilisation nationale qu'est Octobre Rose, deux gestes importants de prévention sont rappelés. D'abord, connaître et surveiller les signes d'alerte, comme l'apparition d'une boule dans le sein ou d'un ganglion sous l'aisselle. Ensuite, se faire dépister au moins une fois par an auprès d'un professionnel de santé.

Afin de manifester son soutien aux femmes atteintes de ce cancer et encourager les autres à la vigilance, la ville va illuminer en rose les fontaines de la Grand'Place et la Maison Louise de Bettignies durant ce mois d'octobre.

Des associations, des commerces, des institutions, des clubs sportifs de notre ville comptent créer des rendez-vous ce mois-ci pour passer le message, rassurer les personnes qui n'osent pas encore franchir le cap du dépistage, entourer les personnes malades mais aussi pour

récolter des dons en faveur de la recherche contre le cancer.



Chaque jeudi depuis deux mois, par exemple, les couturières de l'association Couleurs de vie confectionnent des bonnets de chimio avec des tissus doux et souples qu'elles récupèrent. Elles en ont déjà réalisé 180 et espèrent atteindre les 200 pour le 24 octobre. Elles les remettront alors aux Dentellières de Valenciennes pour qu'ils soient donnés à des personnes qui en ont besoin.

L'association amandinoise est, par ailleurs, lauréate de l'appel à projets 2023 du groupe Malakoff-Humanis dans le domaine de la solidarité pour la santé. Celui-ci s'engage à doubler chaque don fait à l'association afin de lui permettre de développer, en plus de toutes ces actions collectives, l'accompagnement individualisé des personnes malades. Parce qu'en matière de santé et de bien-être aussi, être entourée est essentiel. ◀

Prochaine date

« rose »

Les Thermes, par exemple, proposeront des stands d'information le vendredi 6 octobre, ainsi qu'un marché de produits artisanaux, une animation Roue Rose avec ses esthéticiennes.

À 10:00 et 14:00, une marche en forêt au départ des Thermes. De 11:30 à 12:30 aura lieu une conférence sur la prévention des risques et, à 15:30, des activités ludiques seront proposées.

▶ Le tout est gratuit, sans inscription.

[Dossier] Conseil municipal



Deux grands projets adoptés

Le conseil municipal, tenu jeudi 28 septembre à l'espace Jean-Ferrat, a été particulièrement riche de projets à venir. Un nouveau complexe sportif, des appartements en accession à la propriété, l'aire de jeux du Parc de la Scarpe en sont des exemples.

Au fil des années, le complexe omnisport Verdavaine a vu une des équipes qu'il accueille grandir, grandir, grandir jusqu'à entrer dans l'élite : le Saint-Amand Handball Porte du Hainaut. Passé ce cap, la salle de sports de la rue Émile-Seigneuret s'est avérée être trop petite pour accueillir les soirs de match de la Ligue et ses supporters.

Les rencontres se sont donc délocalisées à la salle Maurice-Hugot, mais les entraînements sont restés à Verdavaine. Ils s'intercalent entre ceux des autres clubs sportifs et les cours de sport du collège Marie-Curie et du lycée Cousteaux.

Les entraînements au handball ont une particularité : les joueuses s'enduisent les mains de résine pour mieux attraper et contrôler la balle. Elle recouvre le ballon, se retrouve au sol. Le nettoyage de la salle est fait, mais c'est une contrainte à prendre en compte dans l'emploi du temps de la salle Verdavaine. C'est pourquoi depuis longtemps, le SAHPH espérait avoir un endroit à lui.

C'est, par ailleurs, un réel besoin dans notre commune, lauréate du trophée l'Équipe en 2005 et labellisée ville active et sportive, puisqu'elle compte plus de 6 500 licenciés

sportifs, 42 clubs, 46 disciplines. La Ville a donc répondu à l'appel à projets de la Région qui propose de cofinancer à 50% (12,5 millions d'euros) la construction d'équipements sportifs d'excellence. Au total avec l'apport de la CAPH, de l'Agence Nationale du Sport, l'État et le Département, les subventions représentent 80 % de l'investissement. La commune travaille à la réalisation d'une salle pluridisciplinaire.

Salle sportive et salle de spectacles

Pressenti pour être à côté du complexe Verdavaine, cet équipement sportif d'excellence accueillera une salle qui répond aux normes fédérales et permet de pratiquer le sport dans les meilleures conditions, améliore l'accueil des spectateurs, facilite le développement économique du club ainsi que de son centre de formation.

Ce nouvel équipement sera modulable. Il sera capable de se transformer en une salle pouvant accueillir des forums, des salons ou encore des spectacles.

Il sera complémentaire des autres sites sportifs de la commune. L'ensemble des sports indoor

y trouveront de nouvelles conditions de pratique. Il permettra également de désengorger les créneaux actuels des autres sports et des cours scolaires.



« Nous avons une opportunité de bénéficier de subventions exceptionnelles », a souligné Cécile Nowak, adjointe aux sports lors de la présentation du projet au conseil municipal. Celui-ci a approuvé la démarche (28 voix pour, 5 abstentions de la part du groupe L'Alliance Amandinoise). ◀



Aujourd'hui !
Demain !



Une nouvelle résidence rue de Valenciennes

Des fenêtres et des balcons avec vue sur la Scarpe, des petits jardinets allant jusqu'au chemin de halage. Le groupe Vinci Immobilier souhaite construire 50 appartements en accession à la propriété au n°77 de la rue de Valenciennes.

Ils seraient répartis dans deux bâtiments de même taille, hauts de deux étages et surplombés d'un attique. Il y aurait aussi, selon les études préfiguratives présentées à l'entame du conseil municipal, 75 places de stationnement végétalisées.

« Le choix des matériaux n'est pas encore arrêté », prévient Sébastien Flô, directeur du développement chez Vinci Immobilier.

Un investissement de 11 millions d'euros

Pour mener à bien ce projet d'environ 11 millions d'euros, la filiale de Vinci propose d'acheter pour un montant de 420 000€ huit parcelles à la commune (les BV n°215, 214, 206, 205, 204, 361, 359) qui forment aujourd'hui une friche affreuse entre la rue de Valenciennes et la Scarpe.

« On pense que c'est un emplacement très intéressant », poursuit le promoteur. Les Amandinois y trouveront des logements confortables et bien situés, la ville un embellissement certain.

Vinci Immobilier a, par ailleurs, passé un accord avec un propriétaire privé pour acheter deux autres parcelles. Il aurait ainsi une surface au sol de 4 568m² sur laquelle les futures constructions occuperaient 3 450m².

Une circulation repensée

Côté calendrier, le groupe espère un dépôt de permis de construire au 2^e trimestre 2024, l'achat des terrains et le démarrage des travaux en janvier 2025. Le chantier devrait ensuite durer environ 20 mois.

« Ce projet est évolutif dans le temps », ajoute Sébastien Flô. Selon ses projections, les futurs habitants entreraient et sortiraient de ces résidences par la rue de Valenciennes. La municipalité travaille sur la fluidification de la circulation dans celle-ci, notamment à travers sa mise en sens unique.

« L'attractivité de notre ville existe et va être renforcée », a pointé Alain Bocquet. Le conseil municipal s'est prononcé en faveur de l'idée du projet (28 voix pour, cinq voix contre de la part de l'Alliance Amandinoise). ▶

Des ajustements

▶ Parce que douze biens du domaine communal privé n'ont plus vocation à accueillir un projet d'intérêt public, le conseil municipal a autorisé la signature de mandats de vente auprès de notaires et d'agences immobilières.

▶ Au 5, rue du 18-Juin-1940, la municipalité possédait une partie d'une habitation voisine qui surplombait le domaine public. Jeudi, elle a accepté de la rétrocéder pour un euro symbolique aux propriétaires voisins.

▶ Entre le 5 et le 7 de la rue du 18-Juin-1940, la ville était propriétaire d'un lopin de terre de 120m². Elle a accepté de le revendre au prix de 8€ le m² fixé par le service des domaines au propriétaire voisin qui souhaitait l'acquérir.

▶ Un propriétaire voisin s'est également manifesté pour acquérir une dépendance de type garage d'une surface de 35m² située rue du Wacq. Cette vente a été acceptée pour un montant de 3 000€.

▶ Toutes ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité.



Au Parc de la Scarpe, le chantier avance

La métamorphose du plus grand parc du centre-ville a débuté il y a plusieurs mois. Les travaux vont s'intensifier et, très vite, faire de nouveaux petits heureux.

Les ouvriers se sont mis à pied d'œuvre juste après la ducasse de la Pentecôte. Ils ont commencé par l'aire de jeux et s'attellent désormais à l'axe principal de cheminement du Parc de la Scarpe. Il devrait être terminé pour la fin d'année. Bordé de fontaines, il emmènera les promeneurs jusqu'au futur kiosque.

À la fin du mois d'août, l'architecte des Bâtiments de France a autorisé le projet de clôturer le parc. La consultation pour la fourniture et la pose de la clôture est lancée. Elle se terminera mi-octobre. Dans le même temps, le diagnostic faune-flore est en cours et devrait livrer ses conclusions ce mois-ci.

La deuxième phase se prépare

Une seconde phase de travaux débutera l'an prochain. Elle permettra la réalisation de chemins de traverse et de l'étang dans le Parc mais aussi la poursuite des différentes études et consultations. La discussion est lancée avec les forains concernant l'aménagement de la future esplanade, puisqu'ils seront amenés à l'utiliser.

Ces travaux structurants permettent de solliciter un fonds de concours auprès de la Porte du Hainaut. Jeudi, le conseil municipal a validé à l'unanimité cette demande d'un montant de 841 000€, qui s'ajouterait aux subventions sollicitées auprès du Département et de l'État.

L'aire de jeux va s'agrandir

Toboggans, animaux à bascule, château à conquérir. L'aire de jeux du Parc de la Scarpe a, depuis août, trouvé son public. Les enfants ne savent seulement pas encore qu'il vient d'être décidé de doubler la surface de cette aire pour pouvoir y ajouter de nouveaux jeux.

Ils seront de nouveau choisis avec soin pour satisfaire petits, moyens et grands enfants. Cette nouvelle aire devrait être prête au printemps prochain.

▶ Horaires d'ouverture : du 31 mars au 11 novembre de 8:00 à 19:00. Et du 11 novembre au 31 mars de 8:00 à 17:00.

Et la friche Devaux ?

Une étude de préfiguration va bientôt démarrer. Elle est confiée au cabinet An-coris. Son coût, de 47 900€, est cofinancé à 50% par la Caisse des dépôts. Elle doit être rendue avant l'été.

Mais aussi

▶ **RÉSIDENCE PAUL-MANOUVRIER.** Habitat du Nord a demandé à acquérir, pour un euro symbolique, les voiries internes de la résidence dans le cadre de son projet de rénovation. Le bailleur s'engage, de son côté, à rétrocéder les parcelles en nature d'espace vert et de voirie à la ville, contre un euro symbolique, lorsque les travaux seront terminés (28 voix pour, l'Alliance Amandinoise ne participe pas au vote).

▶ **ENEDIS.** La société envisage de raccorder l'avenue des Platanes au réseau de distribution d'énergie électrique basse tension. Cette réalisation traverserait deux parcelles communales. Le conseil municipal a accepté à l'unanimité de signer une convention de servitude pour le permettre, ENEDIS prenant en charge les frais notariés qui en découlent.

▶ **MARQUAGE AU SOL.** Pour sécuriser davantage la RD158 (dite rues Albert-Camus et des Ormeaux), la commune souhaite réaliser des marquages au sol et assurer, ensuite, leur entretien. Il s'agit, par exemple, d'y tracer un passage piéton, un zebra, une ligne stop. Sur la RD 169 (Rocade Nord), il y aura notamment une ligne stop, des « cédez le passage », un passage piéton, le sigle de pistes cyclables, un zebra... Deux conventions ont été adoptées jeudi à l'unanimité. À travers elle, le Département autorise la ville à réaliser ces aménagements sur ces deux routes dont il est et demeure gestionnaire.

▶ **FINANCES.** Le conseil municipal a autorisé à l'unanimité la ville à participer à l'expérimentation du compte financier unique pour la « vague 3 ». À travers lui, les actuels comptes administratifs et comptes de gestion sont rassemblés dans un document commun à l'ordinateur et aux comptables. Cette innovation doit améliorer l'information financière et la transparence des comptes.

▶ **SUBVENTION AUX ASSOCIATIONS.** Un coup de pouce financier de 1 000 euros a été accordé à l'unanimité à l'Historial Amandinois pour son exposition « Connaissez-vous la forêt amandinoise ? » présentée en ses murs du 16 septembre au 1^{er} octobre.



Enfin, le lancement de nouveaux investissements

Il semble enfin qu'il y ait des projets d'investissements sérieux à Saint-Amand : une opération de promotion immobilière de 50 logements par le groupe Vinci (11 millions d'investissements) et la création d'un nouvel équipement sportif (25 millions, dont 5 à la charge de la commune). Nous avons tellement réclamé ce type d'investissements qu'il aurait été malvenu de ne pas les soutenir... sauf à s'opposer pour s'opposer, comportement que nous abandonnons à d'autres. La création des 50 logements le long de la Scarpe, en lieu et place de maisons délabrées et d'un hangar en ruine, répondra à un réel besoin de nos habitants. Evidemment, il faudra que la commune passe la vitesse supérieure, pour adapter la circulation rue de Valenciennes à cette nouvelle configuration du quartier. Depuis les élections de 2008 (oui, vous lisez bien 2008, année où une partie de

l'opposition actuelle faisait bien partie de la majorité...), nous avons réclamé que cette rue soit en sens unique et qu'une nouvelle voirie soit construite en bordure du parc de la Scarpe, du côté de la rue Barbusse, pour créer un flux de circulation sécurisé et fluide. « Boostée » par le projet de Vinci, la majorité s'engage à avancer sur le sujet. Dont acte. En ce qui concerne la nouvelle salle de sport, nous savons deux choses : premièrement, il manque des espaces pour accueillir les sportifs des associations et les scolaires ; deuxièmement, certains équipements vieillissent et il faut envisager de les remplacer. Au regard des fonds disponibles dans le sillage des Jeux Olympiques, le plat ne repassera pas. Un investissement de 5 millions est supportable par notre commune et si on ne fait rien aujourd'hui, il faudra dépenser davantage demain pour obtenir quelque chose de nettement moins performant. En

effet, le projet que nous avons soutenu ira au-delà de la salle de sport, pour accueillir des concerts, des salons et autres événements extra-sportifs. Enfin, nous nous réjouissons de la mise en vente d'une douzaine de maisons détenues par la commune. Elles sont malheureusement en mauvais état, du fait de l'attentisme (parfois plus de 20 ans...) que nous avons plusieurs fois dénoncé. La commune perd souvent des sommes importantes entre les valeurs d'achat et les valeurs de revente, mais les ventes permettront de recréer des logements et d'améliorer la qualité de l'habitat amandinois.

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Deuxième salle de hand-ball: nouvelle fuite en avant de «la folie des grandeurs» du Maire !

«Alors que la hausse des taxes foncières vient aggraver la baisse du pouvoir d'achat subie par tous, le Maire poursuit la dilapidation de l'argent des Amandinois. Ainsi, il prévoit une autre salle de hand-ball démesurée et engoncée au sein du complexe sportif J.VERDAVAINE avec une passerelle sur la Scarpe et un parking surdimensionné! Le tout pour près de 30 millions d'euros d'argent public dont plus de 30% à la charge des Amandinois. Pourtant et pour cinq fois moins cher on peut répondre aux besoins surfaits et très aléatoires du HBCSA! Après les millions d'euros déjà gaspillés pour les autres lubies du Maire, c'est une somme considérable qui est perdue pour des projets plus utiles ! Comme l'aménagement du parc de la Scarpe qui n'avance pas, pour une passerelle sécurisée au pont du Moulin Blanc ou la reconstruction

de nos six écoles du centre ville arrivées à bout de souffle. Mais aussi pour créer un équipement municipal polyvalent et d'autres structures spécifiques afin d'accueillir les animations diverses ainsi que les clubs d'arts martiaux et de culture physique, le tennis de table, l'athlétisme en indoor ou offrir de meilleures conditions de pratique aux clubs de rugby ou de volley-ball, ... C'est aussi des moyens en moins pour achever la requalification du centre ville, embellir et sécuriser nos entrées de ville très amochées ou bien encore pour rénover les quartiers restés en déshérence. **Tel celui de la rue de Valenciennes où le Maire impose un projet de 50 appartements privés de standing qui ne permettra pas d'améliorer l'aspect très dégradé de cet accès principal au centre ville et va y accentuer les difficultés de circulation et de stationnement.** Comme

prévu à l'origine, ce projet peut être implanté au "chemin des hamaïdes" en prolongement de la résidence en cours de construction sur ce même site. **A l'évidence et sur ces dossiers de salle de hand et de logements, le Maire démontre une fois de plus ses incohérences et son laisser-aller s'agissant de la gestion des finances communales et de l'aménagement urbain de la commune. Son égocentrisme et sa mégalomanie l'emportent sur l'intérêt de notre ville et de tous ses habitants !"**

L'ALLIANCE AMANDINOISE

Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,
Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX,
Hassane MEFTOUH

Pour une vraie politique du logement à St Amand!

Chers Amandinois,

Lors du dernier Conseil municipal, deux projets immobiliers importants ont été votés. Tout d'abord, la construction, au bord de la Scarpe, d'une grande résidence privée et moderne du groupe Vinci. De nombreux logements de qualité seront ainsi construits comme nous le souhaitons depuis longtemps dans un cadre agréable. Toutefois, il faut aller plus loin, nous avons toujours défendu une politique plus ambitieuse pour le logement. Nous demandons en effet depuis les dernières élections municipales, la construction de nombreux logements de qualité pour permettre à tous de vivre dans un logement digne. Il n'y a pas assez de logements adaptés aux seniors afin que tous les Amandinois puissent résider toute

leur vie dans notre ville, il manque également des béguinages mais aussi des logements classiques pour tous les budgets. De plus, notre population ne cesse de baisser risquant à terme de rendre notre ville encore moins dynamique et de moins en moins attractive. Par ailleurs, de nombreux logements sont à rénover d'urgence (notamment dans le secteur social). La municipalité doit réagir vite, les délais de construction étant longs, il y a clairement un manque de volonté politique dans ce domaine.

L'autre projet important est la construction d'un équipement sportif d'excellence pouvant accueillir jusqu'à 4000 places en configuration spectacle. Nous soutenons bien évidemment la construction de cet équipement qui mettra en valeur nos bril-

lants sportifs Amandinois et leurs clubs. Néanmoins, il manque encore de nombreux équipements sportifs dans notre ville (comme les arts martiaux par exemple...).

Enfin, c'était un plaisir de participer ce dimanche au traditionnel repas des aînés organisé par le CCAS. Un moment festif et convivial en musique, l'occasion aussi de pouvoir échanger avec vous.

**DÉFENDRE LES AMANDINOIS -
RASSEMBLEMENT NATIONAL**

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

De nouveaux projets pour le développement de notre cité thermale

Notre dernier conseil municipal a été une nouvelle fois l'occasion de lancer de nouveaux projets pour poursuivre la transformation de notre ville.

D'abord avec la présentation d'un très beau projet immobilier en bord de Scarpe qui sera une nouvelle offre de qualité sur notre commune en lieu et place d'une friche à l'abandon. **C'est une bonne nouvelle qui permet à notre commune de proposer une offre de logements variée.**

Nous inaugurerons par exemple la nouvelle résidence Michel Méresse dans les prochains jours et par ailleurs, les projets rue Barbusse et à la Résidence Paul Manouvrier avancent. Tout cela est important tant la demande pour se loger dans notre

ville est forte. **C'est un bon signe de l'attractivité de Saint-Amand !**

L'autre grand projet abordé lors de ce conseil est évidemment le **nouvel équipement sportif d'excellence**. Avec ses nombreuses associations sportives et ses milliers de licenciés, la demande ne cesse de croître, d'autant que nos clubs progressent année après année et montent de niveaux.

Cette nouvelle salle permettra de désengorger les équipements actuellement saturés et à notre club de Hand de poursuivre son développement dans l'élite du handball français avec peut-être d'autres retombées importantes pour notre Lycée notamment. Les conditions de financement avec un taux

de subventionnement très important des autres collectivités rendant le coût très raisonnable pour nos finances est une opportunité qu'il ne fallait pas rater.

Tout cela est de bon augure et montre que notre ville continue d'avancer et de se projeter vers l'avenir. L'exceptionnelle période estivale que nous venons de passer avec des dizaines de milliers de personnes ayant assisté aux festivités est également un motif de fierté pour Saint-Amand !

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Majorité municipale



Confrérie des Chevaliers de la Tour

À la découverte de la faune amandinoise

Du 13 au 15 octobre, la confrérie des Chevaliers de la Tour va s'étoffer de nouveaux membres. La future promotion Francis Desespringalle compte notamment Vincent Gavériaux, ornithologue qui adore observer la faune de notre ville et donne la conférence qui lance les festivités.

Les heures passées à observer les faucons pèlerins de la Tour abbatiale parader, couvrir un oeuf puis deux, puis trois, nourrir leurs petits sont innombrables mais Vincent Gavériaux ne se lasse pas de le faire année après année. À travers sa longue vue, il aperçoit aussi des pigeons ramiers, des rouge-queues noirs, des tourterelles turques, des verdiers dans notre centre-ville. « Ce sont des espèces qui se portent bien, sauf le moineau domestique même si on a l'impression que cette année, ça va mieux. » Dans le ciel amandinois, une spécificité : des serins cini. « Un petit oiseau jaune magnifique, au chant particulier, malheureusement en déclin depuis peu. »

Une nouvelle population à plumes

Si l'on s'éloigne de la Grand'Place, qu'on a un mélange de patience et de chance, on pourra aussi entrevoir des Grands corbeaux. « Enfant, c'était extraordinaire d'en voir. Il a été persécuté puis protégé. Il a été réintroduit en Belgique et se porte bien. Certains d'entre eux sont en train de s'installer à Saint-Amand ». L'ornithologue amandinois observe les oiseaux depuis qu'il a 12 ou 13 ans. Depuis, il les prend aussi en photographie, les dessine dans des guides, crée des animations autour d'eux, notamment lors de la Faïtes du Jardin qui se tient chaque année sur notre Grand'Place, propose des formations. En plusieurs décennies, il a vu la faune changer. Le Héron cendré a failli disparaître, d'abord à cause de la chasse et de la disparition des zones humides. Maintenant protégé,

il a reconstitué ses populations et on le voit facilement dans la campagne de Saint-Amand. Sa cousine la Grande aigrette, originaire d'Europe de l'est, était encore exceptionnelle il y a quelques années. Maintenant, vers mi-novembre, elle vient passer l'hiver avec nous.

Une terre de sangliers

Les volatiles ne sont pas les seuls à discrètement peupler Saint-Amand. « Dans notre forêt, nous avons beaucoup de sangliers, des renards aussi, des chevreuils. » La Martre des pins a également pris ses quartiers chez nous. Elle adore se nourrir de petits mammifères, d'oiseaux, d'insectes. « Une découverte récente, elle était inconnue dans le secteur ». Les amoureux des animaux guettent l'arrivée de deux espèces dans la cité thermale. Le chat sauvage est l'un d'eux. Présent dans l'Avesnois, il n'est pas impossible qu'il s'installe prochainement dans l'Amandinois. L'hypothèse est plus forte pour le castor qui remonte le cours de l'Escaut depuis la Belgique. Il a été observé vers Condé-sur-l'Escaut et Hergnies. À Mortagne-du-Nord, la Scarpe conflue. Ayons l'œil. ◀

▶ Conférence « Oiseaux de la Tour et des Alentours » de Vincent Gavériaux, ornithologue et nouveau chevalier. Ven. 13 oct - 18:45 - Rez-de-chaussée de la Tour abbatiale - Gratuit, sans réservation

Promotion Francis Desespringalle, le programme

Dix nouvelles personnes entreront, dimanche 15 octobre, dans la confrérie des Chevaliers de la Tour. Vous pourrez assister ce jour-là à :

Un concert de carillon et un cortège des Chevaliers accompagnés des Arbalétriers de Saint-Amand et des Chevaliers de la Tour de Tournai.

▶ 9:00 sur la Grand'Place

La cérémonie d'adoubement. Haute en couleurs, elle mêle tradition et innovations. Entrée libre.

▶ 10:00 - Théâtre des Sources - Entrée libre

Le banquet des Chevaliers est prévu après la cérémonie.

▶ Espace Jean-Ferrat - Informations au 06 07 99 97 85

Pour tout savoir sur la Confrérie : leschevaliersdelatour.fr

Sport



Judo

Les plus hauts gradés réunis

Les judokas n'entrent dans le cercle prestigieux des hauts gradés qu'à partir de leur 6^e dan. Trente-trois d'entre eux, venus de toute la région, se sont rassemblés vendredi 30 septembre, au Judo Club du Parc. Ce n'est pas un hasard : au-delà de célébrer ses 50 ans à la fin du mois, l'association fondée par Pierre Beauiry a vu émerger 215 ceintures noires et, surtout, la championne olympique Cécile Nowak, 8^e dan.

Après quelques exercices, notamment sous les conseils de Jacques Le Berre, 86 ans et l'un des rares 9^e dan de France, les judokas ont écouté Cécile Nowak raconter son parcours, comme elle le fait régulièrement dans les écoles de la ville.

▶ Sam 21 oct. - 14:00 - Théâtre des Sources : jubilé du club. Dim. 22 oct. : Repas salle Alfred-Lemaître. Inscription au 03 27 48 50 18



Football

Plus de 320 enfants réunis autour du ballon rond

Ils étaient nombreux, samedi 30 septembre, sur la pelouse du complexe Notre-Dame-D'Amour à répondre à l'appel de la Fédération française de football. Plus de 320 enfants ont marqué la rentrée sportive du football dans notre ville. Venus de tout le district de l'Escaut, nombre d'entre eux évoluent en U6 et en U7, mais la journée était ouverte à tous. Des enfants non licenciés avaient donc chaussé leurs crampons.



De plus en plus de jeunes joueurs

Ils ont formé 64 équipes et ont enchaîné les matchs, les défis jeux, les ballons magiques à deux ou à trois. Au Saint-Amand Football Club, une cinquantaine d'enfants sont inscrits cette année en U6 et en U7. Leur nombre en progression réjouit le club qui s'est beaucoup impliqué auprès des écoles de la ville depuis le printemps et a réalisé plusieurs portes ouvertes cette année. ◀

▶ Pour rappel, le Pass'Sport amandinois permet aux jeunes âgés de 3 à 25 ans de bénéficier d'une aide de 30 euros s'ils s'inscrivent dans une association sportive amandinoise conventionnée. Plus de détails sur saint-amand-les-eaux.fr/pass-sport

Point week-end

▶ BASKET

Trop fortes les Flammes. Durant les préparations, cet été, les Green Girls avaient soufflé la victoire sur les Flammes Carolo. Dans les Ardennes, samedi 30 septembre, les Amandinoises n'ont rien pu faire. Elles se sont inclinées 68-55.



▶ HANDBALL

Les guerrières ont eu raison des Louves. À Plan-de-Cuques, mercredi 27 septembre, les Amandinoises ne sont pas parvenues à trouver de solution. À la mi-temps, elles étaient menées 16 à 11. À la fin du match, elles s'inclinent 29 à 25.

OCTOBRE ROSE SPORTIF

Thème Barbie. Gym 2000 organise une soirée spéciale le 19 octobre. Au programme : Barbie se dépense de 18:00-19:00 (renfo/ Kuduro Fitness) et Barbie se détend de 19:00 à 20:00 (ateliers yoga, auto-massage et sophrologie). Pour le dress code, place au rose, Barbie et Ken.

▶ 3€ l'entrée, reversés à l'association EMERA - Gym 2000, rue Paul-Greffe

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 30 SEPT. & DIM. 1ER OCT.

Coupe de France hommes	Football	Compiègne ▶ SAFC	1-1 (3-4 aux tirs aux buts)
Match de Champ. Séniors Féminin	Volleyball	AAVB ▶ Bellaing	1-3
Match de Champ. Séniors Masculin	Volleyball	AAVB ▶ Bellaing	1-3
Match de Champ. R3 Masculin	Rugby	RCA ▶ Weppes-sous-Lens	29-17

SAM. 7 OCT.

19:30 Toulon	Handball	Toulon ▶ SAH PH	Match de championnat LBE pro
20:00 Moulin Blanc	Volleyball	AAVB ▶ Hélesmes	Match de champ. Séniors Masculin

DIM. 8 OCT.

15:00 Stade municipal	Football	SAFC ▶ Hazebrouck	Match de champ. Sén. R3 Masculin
20:00 Tarbes	Basketball	Tarbes ▶ SAHB	Match de champ. LBE pro Féminin



Des Repair Café très appréciés

Ils sont arrivés nombreux, samedi 30 septembre, pour trouver une solution pour leurs appareils en panne, leurs vêtements à bout de souffle. Une dizaine de bénévoles étaient présents, salle Malraux. L'équipe cherche d'ailleurs à s'étoffer de bénévoles ayant des connaissances en électronique, en électricité et de tous ceux qui veulent aider.

► Prochain date : sam. 21 oct - de 9:00 à 12:00 - salle Malraux



Parler du diabète lors d'un café rencontres

Samedi 30 septembre, l'association Couleurs de vie a ouvert ses portes pour accueillir l'association des diabétiques du Valenciennois pour leur « café diabète ». Au programme, s'installer confortablement dans les fauteuils par petits groupes autour d'un café. Poser des questions, se rassurer et tout simplement échanger avec les patients experts. Qui sont-ils ? Des patients formés, ayant la maladie depuis longtemps et qui savent la gérer au quotidien. « Nous travaillons sur la prévention pour tous donc cette rencontre nous a vraiment intéressé » souligne Cécile Masson, présidente de Couleurs de vie.

Saison culturelle

Chimène Badi a emmené les spectateurs dans l'univers d'Édith Piaf !



Un pianiste, un accordéoniste. Deux grands écrans de chaque côté de la scène, des panneaux noirs devant lesquels quelques lampadaires sont posés pour apporter une petite touche parisienne à l'église Saint-Martin. Vendredi 30 septembre, c'est avec *Sous le ciel de Paris* que Chimène Badi a commencé son concert hommage à Édith Piaf et, d'emblée, séduit les cœurs des 542 spectateurs qui emplissaient toute la nef de l'église.

Ils ont accompagné la chanteuse tout au long de son concert, à travers *Milord*, *La vie en rose*, *Paname...*, parfois en fredonnant ou parfois en marquant le rythme du pied ou en tapant les mélodies dans leurs mains. Au-delà du concert, c'était un beau moment d'échange qui s'est vécu.

► Tout sur la saison culturelle sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

Rendez-vous de la Petite Enfance

Sortie gratuite sur réservation au 03 27 32 39 03 ou petiteenfance@saint-amand-les-eaux.fr

MER. 11 OCT.

Atelier Montessori

► De 9:00 à 10:00 ou de 10:30 à 11:30 - Maison de l'Enfance

VEN. 20 OCT.

Atelier portage pour les jeunes et futurs parents

► De 17:00 à 18:00 - Maison de l'Enfance

Cin'Amand 03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr

JUSQU'AU 10 OCT.

Bernadette, Le livre des solutions, Un peu d'imagination, The Creator, Nouveau départ, Dogman, Harry Potter et l'ordre du Phénix, Pat patrouille : la super patrouille, La petite, Acide, La nonne : la malédiction de Sainte-Lucie, Mystère à Venise, Un métier sérieux, Equalizer3, Ninja Turtles, Toni en famille, les As de la jungle2.

Agenda

VEN. 6 OCT

THÉÂTRE

Le Voyage de Molière

Pièce de théâtre de Pierre-Olivier Scotto et Jean-Philippe Daguerre. Léo se retrouve accidentellement projeté au temps de Molière et dans sa troupe.

► 20:30 - Théâtre des Sources. Réservations sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr



DU 6 AU 8 OCT.

Terres de goûts par les Agriculteurs de l'Amandinois.

► Ven. à 18:30 : « A-t-on encore besoin d'agriculteurs ? », conférence de Sylvie Brunel (espace Jean-Ferrat). Sam.: soirée-repas, réservation au 07 80 29 38 26 (salle Alfred-Lemaître). Dim.: marché du terroir, ateliers, mini-ferme, exposition de tracteurs anciens, jeux (jardin de la Tour), forum des métiers du vivant (espace Jean-Ferrat).

DU 6 AU 18 OCT.

Sport et sciences : 3,2,1 partez !

exposition dans le cadre de la Fête de la science

► Aux horaires d'ouverture de la Médiathèque des Encres - Gratuit

SAM. 7 OCT

Aprémathème spéciale Sciences et sport

► 14:30 - Médiathèque des Encres - Gratuit, tout public

LUN. 9 OCT.

Concours de belote

par le Club Amanda

► 13:15 : ouverture des portes, 13:30 : début des inscriptions, 14:00 : concours - Salle Bédé



Jeunesse

Les dates clef de l'aide aux départs autonomes

Que ce soit pour réaliser un projet humanitaire, sportif, pour poursuivre ses études ou son apprentissage, chaque jeune Amandinois âgé de 16 à 25 ans peut solliciter auprès de la Ville une aide aux départs autonomes. Le montant de cette bourse va de 420 à 500 euros. Pour y prétendre, un dossier est à retirer auprès de la Régie, située dans la cour de l'échevinage.

Les dossiers doivent, ensuite, être remis avant le 15 octobre, le 15 janvier, le 15 mai, pour être examinés.

▶ Plus d'informations au 03 27 22 48 76 ou jeunesse@saint-amand-les-eaux.fr

Jeunesse

Le Point Accueil Jeunes dans la forêt de Saint-Amand

Ce samedi 30 septembre, le PAJ a fait sa première activité hors des murs, et pour cela, les animateurs ont choisi le quartier du Mont-des-Bruyères.

Quinze jeunes de l'Elnon et du Moulin-des-Loups qui fréquentent habituellement le PAJ avaient rendez-vous au Mont-des-Bruyères, à 15:00, afin de réaliser de grands jeux dans la forêt. Si vous avez raté ce rendez-vous, pas de panique : il y aura une autre occasion en janvier 2024...

▶ Prochain hors les murs le 14 oct. au Limon-La Collinière



Les rendez-vous du Pôle Seniors

Loto

▶ À partir de 13:30 -Pôle seniors amandinois - Inscriptions au 03 59 83 87 70

La nouvelle guinguette de Neuville

▶ Ven. 17 nov. - Rendezvous au Pôle seniors à 11:00, retour vers 19:00

Repas de Noël

▶ Ven. 8 déc. - Rendez-vous au Pôle seniors - À partir de 11:30

Sortie à Bruges et son marché de Noël

▶ Ven. 15 déc. Le bus passera dans différents points de la ville

Renseignements sur ces différents rendez-vous et inscriptions auprès du Pôle Seniors au 03 59 83 87 70, poleseiors@saint-amand-les-eaux.fr ou sur place, au 50 avenue du Clos.

▶ ENVIRONNEMENT

Plantons le décor.

Cette année encore, particuliers, associations, enseignants... peuvent commencer à petits prix arbres et arbustes d'essence locale (glutineux, charme, hêtre, tilleul, prunellier, houblon, cerisier blanc nez par exemple), bulbes et semences (ail du Nord Gayant,, carotte de Tilques, laitue lilloise..) ainsi que des kits de protection. Les commandes peuvent être passées jusqu'au 24 janvier au plus tard. Cette année, elles se font uniquement en ligne sur plantonsledecor.fr

▶ Renseignements auprès de Frédéric Lecomte, conseiller du PNR Scarpe-Escaut : 03 27 19 19 70 ou f.lecomte@pnr-scarpe-escaut.fr

Consultation citoyenne sur l'eau potable. Le Conseil économique social et environnemental régional invite chacun à s'exprimer sur la plateforme jeparticipe.ceserhdf.fr Les réponses à la trentaine de questions posées sur le site seront présentées aux acteurs de l'eau le 14 novembre.

▶ **PERMANENCE** Chaque jour, l'église

Saint-Martin est ouverte à tous. Chaque vendredi, de 10:00 à 12:00, les Amis de l'église Saint-Martin tiennent, en plus, une permanence. Régulièrement, ils organisent aussi des visites guidées. Les prochaines auront lieu le 11 novembre.

▶ **DON DU SANG** L'établissement français du sang organise deux collectes mobiles à Saint-Amand en octobre.

▶ Dim. 15 oct. - de 8:30 à 13:00 - Espace Bédé.
Mar. 24 oct. - de 9:00 à 12:30 et de 14:00 à 16:30 - Au 85, rue du Champs aux oiseaux

▶ COLLECTE DE DONS

L'association Les Chats libres de Saint-Amand-les-Eaux a essentiellement besoin de dons de pâtée, de sachets fraîcheur et de croquettes. Elle sera présente dans le centre commercial Leclerc, dans ce but, samedi 7 octobre, de 8:30 à 20:30.

▶ FESTIVITÉS

Marché de Saint-Nicolas. Le Comité philanthropique du Mont-des-Bruyères l'organise les 24,25 et 26 novembre.

▶ Réservation par téléphone au 06 78 12 61 46, 06 95 73 47 61, 06 09 72 28 75

▶ COLLECTE DÉCHETS

▶ **MER 11 OCT.** (déchets ménagers)
▶ **MER. 18 OCT.** (déchets ménagers, emballages recyclables et en verre)

▶ DÉCHÈTERIE

Du lun. au sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Le dim. de 9:00 à 12:00. Fermeture le jeu. et les jours fériés.

▶ NUMÉROS UTILES

▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
▶ Smir 03 27 22 49 00
▶ Mairie 03 27 22 48 00
▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :

Recevez gratuitement notre LVAnews



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier

Mariages TAVERNIER Marie-Chrystèle & CANDITO Fortunato. PETIT Sandra & HORNAIN Michaël. LAURENT Marie & FADIL Hamza.

Décès SARRAZYN BRULFERT Bernadette (72 ans). CAUDOUX Jean-Pierre (72 ans). MAYOLLE MÉRY Marie (84 ans).

Menu LUN. 9 OCT. Velouté aux endives, boulettes de bœuf sauce au miel et abricots (ou paupiette de saumon), semoule parfumée, petit moulu ail et fines herbes, orange.

MAR. 10 OCT. Accras de morue, colombo de porc (ou omelette), riz créole, yaourt aromatisé, raisin.

MER. 11 OCT. Salade mexicaine, bouchée de dos de lieu noir, purée de haricots verts, cantal AOP, sorbet tropical.

JEU. 12 OCT. Céleri rémoulade, aiguillettes de poulet (ou colin) au lait de coco, torsades, tomme blanche, gâteau vanille banane maison.

VEN. 13 OCT. Salade de tomate ciboulette, flan aux champignons, sauce fourme d'Ambert AOP, pommes vapeur, compote de pomme.